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In dem Beitrag wird ein theoretischer Bezugsrahmen für eine neue begriffliche Fassung von Sozialisation
konzipiert. Aus systemischer Sicht lässt sich Sozialisation als ein Kommunikationsmedium beschreiben.
Sozialisation steuert die Kommunikation in den sozialen Systemen und wirkt dadurch auf die
Persönlichkeitsentwicklung und die soziale Integration der Kinder und Jugendlichen ein. Mit Hilfe dieser
begrifflichen Fassung lassen sich die Probleme der Sozialisation in mediatisierten Lebenswelten und damit
verbundene Forschungsaufgaben für die Medienpädagogik beschreiben.

The article focuses on a theoretical framework for a new concept of socialization. From a systemic point of view
socialization can be defined as a medium of communication. Socialization directs the communication processes
within the social systems and thus effects the individual development and social integration of children and
adolescents. This conceptual tool makes it possible to describe the problems of socialization in a media dominated
everyday life and related research questions for media pedagogy.
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